

Dars 05 – Mudzakkar dan Muannats

- [Bahasa Arab](#)
- Ustadz Abu Razin حفظه لله تعالى
- [BISA](#)

Transkrip

قالام طلم ورمسا لك روكلك
المداد والصالا والصالا على رسول الله لما بعد

Ahandulibh pada kesempatan kali ini, Inya Allahu Ta'ala kita akan membahas tentang "salm mutzakar dan salm muannats."

ilmuyyah.com

Di dalam bahasa arab kita akan mengenal istilah salm berdasarkan jenisnya, jadi ada salm yang dikomposikan ke dalam laki-laki atau muannats, dan ada salm yang dikomposikan pada kelompok wanita atau muannats. Jadi mutzakar untuk laki-laki, dan muannats untuk wanita.

Mungkin kita akan sedikit kebingungan, karena memang dalam Bahasa Indonesia, kita tidak mengenal pengelompokan kata untuk laki-laki atau wanita. Contohnya misalkan kalau kita ingin mengatakan bahwa saya Zaid fu rajih, maka kita katakan "Zaid fu rajih" kayak di Bahasa Indonesia. Kalau yang rajih Fahimah, kita tetap mengatakan "Fahimah fu rajih". Jadi tidak ada perbedaan antara rajih untuk Zaid dan rajih untuk Fahimah.

Akan tetapi dalam bahasa arab ada perbedaan rajih untuk laki-laki dan rajih untuk perempuan. Contohnya rajih fu bahasa arabnya

رَجِيحًا

Itpi laki-laki ini untuk laki-laki.

Jadi kalau Zaid

رَجِيحًا

Tapi kalau wanita tidak boleh, misalkan:

رَجِيحًا ❌

tidak boleh

Tagi:

رَجِيحًا ❌

Jadi ada beda antara yang laki-laki dan yang wanita.

❶ Kalau laki-laki: رَجِيحًا

❷ Kalau perempuan: رَجِيحًا

Ini dikenal dalam bahasa arab.

Artinya di dalam bahasa arab memang akan membedakan mana kata yang dikhususkan untuk laki-laki, dan mana kata yang dikhususkan untuk wanita.

Kata yang dikhususkan atau masuk kelompok laki-laki disebut dengan salm mutzakar, adapun kata yang dikhususkan atau dikomposikan ke dalam bentuk kelompok wanita maka dia adalah muannats.

Thayyib... kita akan bahas satu per satu

Mutzakar

❶ Kata bahasa mutzakar fu artinya adalah laki-laki.

❷ Kalau menurut istilah, mutzakar adalah istilah atau lemeologi yang digunakan untuk kata-kata yang masuk ke dalam jenis laki-laki/jenise.

ilmuyyah.com

Seperti yang sudah saya gambarkan di awal, dalam bahasa arab menafiki laki-laki dengan kita menafiki perempuan fu ada perbedaan.

Contohnya tadi rajih, kalau laki-laki رَجِيحًا, kalau perempuan رَجِيحًا

Maka semua kata yang digunakan untuk jenis laki-laki, baik memang pada dasarnya laki-laki, atau dianggap laki-laki, maka itu adalah salm mutzakar. Istim mutzakar ini ada 2 (dua) kelompok:

❶ Kelompok nama laki-laki

Semua nama yang digunakan untuk laki-laki, maka itu adalah mutzakar.

❷ Nama-nama seperti رَجِيحًا, رَجِيحًا, رَجِيحًا, dan, fu dianggap salm mutzakar.

❸ Semua kata dalam bahasa arab yang tidak mengandung ta' marbutah hukum asalnya adalah mutzakar. Contohnya yang tadi ya رَجِيحًا - رَجِيحًا, yang tidak ada ta' marbutahnya adalah mutzakar: رَجِيحًا. Maka رَجِيحًا adalah mutzakar, sedangkan رَجِيحًا, karena ada ta' marbutahnya, adalah muannats.

Contohnya misalkan kata-kata dalam bahasa arab yang mutzakar contohnya:

رَجِيحًا

رَجِيحًا

رَجِيحًا

Kalau kita perhatikan, رَجِيحًا - رَجِيحًا, tidak ada yang diakhiri dengan ta' marbutahny, maka رَجِيحًا - رَجِيحًا, merupakan mutzakar.

Mungkin ada yang bertanya: ? Apakah baju fu laki-laki? Apakah pudan fu laki-laki? ? Jawabannya adalah tidak.

Seperti yang dijelaskan di awal, mutzakar fu kelompok yang pertama adalah memang nama yang digunakan untuk laki-laki, kelompok yang kedua adalah kelompok kata yang dianggap mutzakar. Jadi bedakan yang memang laki-laki atau mutzakar, seperti nama laki-laki, dan yang kelompok yang kedua merupakan kelompok kata yang dianggap laki-laki, walau ada cinye dia tidak menafiki ta' marbutah.

Thayyib ana ulung...

Salm mutzakar ada dua kelompoknya: ❶ Semua nama laki-laki, maka fu mutzakar, sekalipun nama yang mengandung unsur ta' marbutah, contohnya رَجِيحًا dan رَجِيحًا. Menafiki semua kata yang menafiki ada fu marbutah diujungnya maka fu tetap dianggap mutzakar karena fu merupakan nama bag laki-laki. ❷ Bagaimana nama-nama seperti رَجِيحًا, رَجِيحًا, رَجِيحًا, fu semua dianggap mutzakar.

ilmuyyah.com

❶ Kelompok kata yang dianggap mutzakar, karena tidak ada ta' marbutahnya. Contohnya رَجِيحًا - رَجِيحًا, رَجِيحًا - رَجِيحًا, dan semua kata dalam bahasa arab yang tidak ada ta' marbutahny, maka dia mutzakar.

Muannats

❶ Kata bahasa arabnya adalah wanita. Jadi pada dasarnya salm muannats adalah kata yang masuk dalam kategori wanita.

Sama seperti salm mutzakar, muannats ada dua bag menjadi 2 (dua) kelompok:

❶ Semua nama yang digunakan untuk wanita atau muannats.

❷ Nama-nama yang digunakan untuk nama wanita, maka fu muannats.

Sekalipun tidak mengandung ta' marbutah.

Kata-kata bahasa salm muannats fu salah satu cinye adalah mengandung ta' marbutah.

Tapi khusus untuk kelompok nama untuk wanita, sekalipun tidak ada ta' marbutahnya a tetap dianggap muannats.

Contohnya رَجِيحًا - رَجِيحًا, رَجِيحًا - رَجِيحًا.

Kedua nama ini tidak mengandung ta' marbutah, tapi karena itu adalah nama untuk wanita maka fu dianggap muannats.

Jadi kelompok pertama dan salm muannats adalah semua nama yang digunakan untuk muannats.

❶ Kelompok kata yang dianggap muannats.

Jadi kata-kata yang pertama memang karena fu digunakan untuk wanita, kalau yang kedua ini memang dianggap muannats karena mengandung ta' marbutah.

Semua kata dalam bahasa arab yang mengandung ta' marbutah, atau dechati ta' marbutah hukum asalnya adalah muannats.

Contohnya nama-nama benda seperti:

رَجِيحًا - seekid

رَجِيحًا - ubuntes

رَجِيحًا - pendu

رَجِيحًا - kpas angh

رَجِيحًا - pengap

Kata-kata ini dianggap muannats karena mengandung ta' marbutah. Jadi fu dianggap muannats.

Tapi perlu kita perhatikan bahasanya terkadang ada juga kata yang sekalipun ada ta' marbutahnya tetap bukan muannats.

Contohnya tadi ya رَجِيحًا - رَجِيحًا, رَجِيحًا - رَجِيحًا.

Ini sekalipun ada ta' marbutahnya dia tetap dianggap mutzakar karena fu merupakan nama untuk laki-laki.

Mungkin ada yang bertanya, bukankah رَجِيحًا fu wanita? ?

Ini termasuk salah satu keanehan omng Indonesia. رَجِيحًا fu merupakan nama untuk laki-laki, jadi budak Nab yang namanya رَجِيحًا fu bukan wanita tapi laki-laki.

ilmuyyah.com

❶ Tapi satu hal yang harus dicatat, sebagaimana tidak semua yang diakhiri ta' marbutah fu muannats, maka tidak semua yang tidak mengandung ta' marbutah fu dianggap mutzakar.

Jadi ada juga nama benda sekalipun dia tidak mengandung ta' marbutah tapi dianggap muannats.

Contohnya misalkan anggota tubuh manusia yang berpasang-pasangan yang jumlahnya ada dua, dia dianggap muannats, contohnya:

رَجِيحًا - mata

رَجِيحًا - telinga

Kalau kita perhatikan, رَجِيحًا dan رَجِيحًا tidak ada ta' marbutahnya tapi fu dianggap muannats. Dan hal ini semacam ini, inya Allah akan kita ketahu lebih lanjut, artinya main kita sering berurusan dengan kata-kata berbahasa arab, inya Allah kita akan menyadari mana kata yang mutzakar, dan mana kata yang muannats, mana kata yang dianggap mutzakar, sekalipun ada ta' marbutahnya, dan mana kata yang dianggap muannats sekalipun tidak ada ta' marbutahnya.

Thayyib...

Ada rasa cukup untuk pelajaran tentang salm mutzakar dan salm muannats ini.

Semoga apa yang saya sampaikan bermanfaat.

وهدى الله على عبده محمد وعلى آله وصحبه وسلم
سبحان الله وبحمده، لا اله الا الله، أشكره وأكبره
والصلاة والسلام على رسول الله

Versi Animasi